

# La renta de los agricultores alcanza niveles anteriores a la crisis

El valor de la producción agraria y ganadera valenciana es un 2 % superior a la de 2008 al elevarse a 1.910,89 millones de euros

José Luis Zaragoza | València | 21.03.2017 | 07:30

La renta global del sector agrario y ganadero de la Comunitat Valenciana se recupera y ya supera los niveles alcanzados durante los años previos a la recesión económica iniciada en España en 2008. Así lo constata el informe estadístico que acaba de realizar la conselleria de Agricultura, cuyo resultado indica que el valor de la riqueza del sector primario de la autonomía se elevó a 1.910,89 millones de euros hasta el tercer trimestre de 2016, que supone un incremento del 2,6 % en comparación con el año 2008.



Recolección de sandías en un campo de La Ribera. **vicent r pastor**

Fuentes de la administración autonómica que dirige Elena Cebrián reconocen la recuperación del sector según este avance de datos oficiales; si bien advierten de que la renta agraria «está condicionada por la situación económica, aunque también por la situación meteorológica y su influencia sobre la producción de los cultivos». En ese sentido, indican que temporales, granizadas o período de sequías «pueden influir más que la marcha de la economía del resto de sectores de actividad económica».

Mientras aumentan los costes de producción y se desploman las cotizaciones de algunos cultivos hortofrutícolas, las principales entidades de productores de la Comunitat advierten de que el repunte de la renta agraria no debe ocultar los graves problemas estructurales del campo. Así, la Comunitat Valenciana tiene alrededor de 120.000 explotaciones agrarias. La pequeña explotación (menos de 5 hectáreas) representa el 52 % del total estatal. Se trata, además, de un sector envejecido: aproximadamente la mitad de los titulares de explotaciones tiene más de 65 años. Y apenas existen unos pocos miles de titulares de explotaciones agrarias menores de 40 años.

## Crece por debajo de la media

Unión de Uniones -organización agraria de ámbito estatal a la que pertenece la valenciana Unió de Llauradors, cuyo secretario general es Ramón Mampel- advierte de que esa situación en absoluto se corresponde con la realidad que viven gran parte de explotaciones los agricultores y ganaderos

profesionales, tal como se desprende de la comparativa con los datos fiscales, que indican rendimientos muy por debajo de los expuestos por las administraciones públicas.

En España, la segunda estimación de renta agraria del Ministerio de Agricultura elevaría los primeros cálculos realizados en diciembre pasado, arrojando, como resultado final, que en hasta el tercer trimestre de 2016 la renta agraria total se habría incrementado respecto del año anterior en un 6,9 % a precios corrientes, estableciendo la renta teórica por unidad de trabajo año en 30.871 euros, lo que contrasta fuertemente con los datos reales de Hacienda que están muy por debajo.

### Comparación con Europa

El sistema utilizado por el Ministerio de Agricultura para sus cálculos sigue el procedimiento homologado por la **Unión Europea**. No obstante, según la organización, con el mismo sistema se dan situaciones especialmente llamativas, como por ejemplo, que los consumos intermedios supongan en el caso de España en la media de los últimos años aproximadamente un 34 %; mientras que en Francia sería de un 56 % y en Alemania un 71 %.